



FOTO: @Ruiz_Gmo

Pasado Lunes

Con Disturbios Menores Finalizó Marcha en Puerto Varas

Pág. 3

Dada contingencia nacional y local

Intendente se reunió con Alcaldes de la región de Los Lagos

Pág. 3

Sociedad Civil de Puerto Varas se reúne para buscar salidas a demandas sociales

Pág. 5

El pasado sábado en el Barrio Patrimonial se llevó a cabo Plantación en Homenaje a la Tuty

Pág. 7

La lógica de las crisis políticas

Las crisis políticas en su mayoría son producidas por obra de la acumulación de "condiciones" que las hacen estallar, ya el informe de Desarrollo Humano levantado por el PNUD el año 1998 advertía la existencia de ello:

"El malestar antes mencionado no configura una inseguridad activa, expresada en protestas colectivas. Es un malestar difuso (y quizás confuso por el hecho mismo de no vislumbrar un motivo). No por ello debe ser descartado como una insatisfacción propia de la naturaleza humana. El malestar puede engendrar una desafiliación afectiva y motivacional que, en un contexto crítico, termina por socavar el orden social." Pese a esto y los sucesivos informes elaborados por distintos centros de estudio, ONG's y cuanto otro organismo pretendía revelar la existencia de dicho malestar, no sucedió nada que evitara lo lógico.

De igual forma, con el paso de los años este "malestar difuso" se conformó en una insatisfacción hacia el sistema político en su conjunto, y se plasmó en una serie de indicadores que exponían la insolvencia de nuestra democracia. Como, por ejemplo, una alta abstención electoral, baja inscripción en partidos políticos y desconfianza en las instituciones públicas y privadas. En paralelo, mientras el sistema no era capaz de resolver el malestar, más conseguía que se encapsulen las condiciones que detonarían la crisis de éste.

Sobre los daños a los activos de propiedad privada y/o pública, no me corresponde a mí efectuar juicios de valor, lo que sí evidencio, es la intención de equiparar objetivamente el descontento acumulado durante 20 años en que la ciudadanía se sintió irrelevante.

Finalmente, creo que encontramos la respuesta a cuánta desigualdad podía soportar nuestra democracia, y lo hicimos en la peor de las formas.

Miguel Godoy Levín.
Administrador público
Licenciado en ciencias políticas Ulagos.

Para adquirir ejemplares impresos de ediciones anteriores de El Heraldo Austral, puede dirigirse a nuestras oficinas en Itata 1109, Puerto Varas.

El valor de cada ejemplar es de \$500.

Declaración Académicos del Instituto de Psicología UACH, Sede Puerto Montt

Frente a la actual situación que afecta a nuestro país y como profesores preocupados y comprometidos con la sociedad de la que formamos parte, los suscribientes de este documento declaramos:

1.a) Estamos en contra de la declaración de Estado de Emergencia y exigimos su derogación. Esta decisión gubernamental vulnera los derechos ciudadanos de expresión y reunión, entre otros, además de hacernos retroceder a las prácticas y lógicas políticas de la dictadura, con todo lo que ello comporta en términos concretos y simbólicos respecto de la convivencia social de nuestro país.

2.b) La expresión de descontento popular que hemos presenciado ha sido criminalizada tanto en el discurso político del gobierno en curso como por los medios de comunicación de masas de mayor cobertura nacional, en una estrategia que pretende invisibilizar y desacreditar un movimiento colectivo que

apunta a criticar de manera profunda las condiciones de precarización social y económica que una parte importante de la población del país padece como efecto del modelo económico impuesto.

3.c) La falta de reflexión política que ha podido observarse a través de los principales medios de comunicación debe encontrar en el espacio universitario un contrapunto crítico que permita pensar las actuales circunstancias, más allá del sensacionalismo mediático y el servicio obsecuente a ciertos grupos políticos y económicos que manejan la opinión pública del país.

4.d) Llamamos a todos los sectores políticos y sociales al diálogo constructivo y a la pronta generación de estrategias concretas que mejoren, en el corto y mediano plazo, y de manera sustancial, las condiciones de vida de la población chilena.

5.e) No estamos en guerra. Dado lo anteriormente se-

ñalado, hacemos un llamado a nuestra comunidad universitaria a aportar en la reflexión y propuesta de soluciones a la crisis social que la actual situación de protesta colectiva ha puesto de manifiesto, en el marco de un defensa irrestricta de los DDHH y del ejercicio democrático.

Profesores Instituto de Psicología UACH, Sede Puerto Montt adherentes a esta declaración:

- - José Cabrera Sánchez
- - Jaime Fontbona
- - Pablo Pérez Díaz
- - Miguel Campillay Araya
- - Alejandro Álvarez Espinoza
- - Daniel Jofré Astudillo
- - Daniela Vera Bachmann
- - Ximena Oyarzún Pacheco
- - Sebastián Lucero San Martín
- - Paulina Echeverría Flores
- - René Gallardo Vergara
- - Pablo Ferrer González
- - Felipe Muñoz-Rubke
- - Juan González de Requena Farré



El Heraldo Austral
...nuestro diario, nuestro patrimonio

Fundado el 9 de Septiembre de 1951

Directora Ejecutiva
Paola Álvarez B.

Gerente Comercial
Gustavo Gálvez M.

Editora
Paola Álvarez B.

Colaborador
David Leal

Diagramación
Carlos Gómez

Jefe de Taller
Nelson Loaiza

Distribución
Miguel Filoza

Fono: 65-2752766
prensa@eha.cl
www.eha.cl

Dirección
Itata 1109 - Puerto Varas
X Región Chile

Miércoles 23 de Octubre de 2019

Con Disturbios Menores Finalizó Marcha en Puerto Varas

Como señalábamos en la edición de ayer, más de 3 mil personas se reunieron para protestar en una marcha pacífica en la ciudad de las rosas, la cual comenzó a las 17 horas con las personas reuniéndose en el centro de la ciudad para después iniciar

un recorrido por Costanera, Colón y por San Francisco de vuelta al centro, donde la calle techada fue el lugar de reunión.

Luego de esto, los manifestantes enfilaron por Gramado hacia la Ruta 5, donde las intenciones, de acuerdo a algunos participantes de

la marcha, era cortar la carretera y tomarse el peaje, pero en eso apareció Carabineros que disolvió a los jóvenes con gases lacrimógenos, quienes empezaron a arrancar por Gramado hacia abajo, otros por Villa Esperanza, Villa Casino, y otros hasta el centro, en carreras tipo

“perros y gatos” entre Carabineros y los jóvenes manifestantes que, al parecer, no se habían visto antes en la ciudad.

A eso de las 20:30 horas, las carreras de los protestantes se daban en el centro de la ciudad, donde eran disuadidos por Carabineros a punta de gases lacrimógenos, tónica que se volvió a repetir en Colón con Nicanor García donde las escaramuzas entre Carabineros y protestantes, se extendieron hasta las 2 de la madrugada. Se vieron barricadas en distintos puntos de la ciudad, especialmente Colón, e incluso una en calle Imperial, frente al Hotel Cumbres.

Sin Daños ni Saqueos

El Mayor de Carabineros y Comisario de la Primera Comisaría de Puerto Varas, Enrique Gutiérrez, señaló que hubo 43 detenidos en la jornada, daños en peaje norte y señalética de Avenida Gramado.

Afortunadamente, todos estos incidentes ocurrieron sin provocar saqueos en ningún lugar de la ciudad y, como escuché a alguien comentar: “ni siquiera un rosal pisaron”.



FOTO: @Ruiz_Gmo

Dada contingencia nacional y local

Intendente se reunió con Alcaldes de la región de Los Lagos

Once alcaldes, de 30 en la Región de Los Lagos, acudieron a la reunión organizada por la Intendencia Regional para analizar la situación que vive la región y el país. El In-

tendente declaró al término de la reunión que se hicieron análisis desde diversos puntos de vista

“...y se han expresado distintas miradas y todas convergen y reconocemos nuestras falencias históricas y la necesidad de generar un antes y un después de esta tremenda manifestación ciudadana que se está realizando en Chile, y los alcaldes tienen miradas distintas, porque cada uno representa a una

comunidad de características distintas”.

“Yo terminé esta reunión diciendo he aprendido algo de ustedes y frente a este aprendizaje vamos a generar una relación distinta entre el Intendente, Gobierno Regional y Alcaldes, tiene que ser más cercana”. Añadió que se harán nuevas reuniones de las mismas características esperando que asistan todos los alcaldes.



Diputado Espinoza califica como desproporcionada la medida de Estado de Emergencia en Los Lagos



Como exagerada y desproporcionada calificó el diputado PS por el Distrito 25, Fidel Espinoza Sandoval, la medida de decretar Estado de Emergencia en la Región de Los Lagos y toque de queda en Puerto Montt y Osorno.

El parlamentario aseguró que “el intendente Harry Jürgensen y el senador Iván Moreira deberán ser responsables en caso de que ocurran hechos violentos en contra de las personas que se manifiestan en forma pacífica. Ellos quisieron situar a la región como un lugar de muchos desórdenes y peligro inminente para la población”.

En ese sentido, dijo que “en la región marcharon miles de personas en Puerto Montt, Osorno, Puerto Varas y Llanquihue, entre otras comunas, y no hubo desmanes, excepto lo ocurrido con la plaza y pileta de la capital regional”.

“Me siento con la tranquilidad de que mucha gente de partidos de derecha, que apoyó a este Gobierno, siente vergüenza de lo que está su-

cediendo en la Región de Los Lagos a raíz de esta medida anunciada por el Gobierno”, indicó el congresista.

El diputado PS hizo un llamado a la tranquilidad y a que los manifestantes se movilicen sin provocar actos de vandalismo que justifiquen al Gobierno para actuar en contra de la población civil.

Igualmente, agregó que realizarán todos los esfuerzos necesarios para que los temas demandados por la ciudadanía se plasmen en una gran agenda transformadora en el Congreso Nacional. “Estos han sido los temas que por largos años nos han negado en el Parlamento los altos quórum que dejó la Constitución del 80”, señaló.

Finalmente, Espinoza indicó que “hoy estamos en condiciones de exigir una agenda que favorezca a la población, porque ellos se aburririeron de los abusos constantes, como la corrupción y la colusión en precios de las farmacias, el papel higiénico y pollos, entre otros”.

Plenario Consejo Regional de Los Lagos, sesión 20

Core Los Lagos sesiona hoy miércoles 23 de Octubre

Proyectos en sistemas de APR y energía eléctrica por más de mil 600 millones de pesos serían aprobados para la provincia de Chiloé, en la vigésima sesión plenaria a realizarse hoy miércoles 23 de octubre en Puerto Montt, que inicialmente se desarrollaría en Quemchi, pero por la contingencia actual se optó por la capital regional.

Se trata de Habilitación y normalización del suministro de energía eléctrica para el sector Río Negro por \$121.504.000, construcción de Sistema Agua Potable Rural (APR) de Quemchi Huite por 653 millones y Sistema de APR Vilipulli en Chonchi por 647 millones con fondos sectoriales de la DOH-MOP, además del aumento de un 10,67% del presupuesto para la reposición de escuela básica Lliuco Quemchi 243 millones.

También para la provincia de Osorno se favorecería la Construcción Sistema APR de Huentelufu, en la comuna de Río

Negro por 440 millones de pesos. En Maullín en tanto, se revisará la actualización de presupuesto para la restauración de Iglesia Nuestra Señora de Candelaria de Carelmapu, Maullín por 150 millones de un total de 257 millones solicitados inicialmente.

A nivel regional se revisará el aumento de presupuesto de un 6,4% es decir 222 millones de un total de 3 mil 700 para la conservación de fachadas y circulaciones del centro administrativo regional.

También se revisarán los siguientes proyectos de Asignación Directa

- Fondo Social. “Programa acción de reducción Ancud 2019, Seminario Las Juntas de Vecinos aprender a reducir sus residuos”, por \$7.469.450.-

- Fondo Deportes “Ultra Trail Binacional Palena 2020” por 12 millones de pesos.

- Fondo Cultura. “Fiesta Tradicionales y costumbres huasas, rodeo Palena 2020 por 8 millones de pesos.



- Fondo Deportes. Martón de la Patagonia Chaitén por 8 millones.

- Fondo Cultura. “Tercera versión Fiesta Cultural Los Alerceros del Río Cisne, desde Hualaihué a Chiloé” por \$8.697.070.-

- Fondo Cultura “Cultura tradicional en Hornopirén: Festival de la Voz y el día de la madera nativa del territorio”, por 5 millones de pesos.

- Fondo Cultura “Parroquia San Sebastián de Purranque”, por 7 millones.

- Fondo Cultura “Novena muestra costumbrista El Pilchero del Espolón” por 5 millones de pesos.

- Fondo Cultura. “XXXVIII Encuentro folclórico de las Islas del Archipiélagos en la comuna de

Quinchao”, por 7 millones de pesos

Es necesario señalar que todos los proyectos votados en todas las sesiones plenarias (abiertas al público), son previamente revisados por las Comisiones de: Economía y Hacienda, Social y Desarrollo Comunitario, Infraestructura y Ordenamiento Territorial, Fomento Productivo, además de las comisiones provinciales de Osorno, Llanquihue, Chiloé y Palena. Todo siempre en conjunto con las divisiones del Gobierno Regional, quienes son un apoyo vital para la toma de decisiones.

Miércoles 23 de Octubre de 2019



Sociedad Civil de Puerto Varas se reúne para buscar salidas a demandas sociales

En la tarde de ayer, en los salones del Club Alemán, se reunieron los Concejales Aichele, Cortés y Salazar con representantes de las agrupaciones de Puerto Varas: Juntas de Vecinos, Unión Comunal, Cámara de Comercio, Corporación de Turismo, COSOC, entre otros, para discutir y coordinar vías de solución a la actual situación de crisis social que vive el país.

Entre los acuerdos tomados están el apoyo absoluto a las demandas y a las marchas, pero no a los coletazos violentos post manifestaciones, contar con una mejor comunicación entre las agrupaciones y los vecinos, tener reuniones periódicas para abordar los temas en mayor profundidad, llamar a que vuelva la normalidad a la ciudad con clases en los establecimientos educacionales, comercio atendiendo en ho-

riario normal, invitar a las familias a que sepan donde están sus hijos y que participen en las marchas y luego vuelvan a sus hogares para evitar cualquier tipo de desorden.

Ausencia de Autoridad Municipal

Los vecinos presentes en la reunión preguntaron si había alguien del municipio presente, pero los concejales señalaron que se habían restado de asistir a esta convocatoria ciudadana. "Al alcalde le gusta aparecer en todas, pero ahora, en estas circunstancias, no aparece" comentó uno de los asistentes.

El llamado es a mantener la calma, no dejar amedrentarnos por esta situación. En esta ciudad lo que estamos viviendo es nada y esperamos que siga así.

Crell aplazó su Asamblea Extraordinaria de Socios

Para el pasado lunes 21 de octubre estaba fijada una Asamblea Extraordinaria de Socios de la Crell, pero debido a la contingencia nacional que impidió contar con una cantidad de cooperados que hiciera representativa la asamblea, y dada la relevancia de los temas a tratar, como las nuevas inversiones y reforma de estatutos, la propia asamblea tomó la decisión de aplazar la reunión y fijarla para una nueva fecha por determinar.

Por lo anterior, finalmente la



reunión fue de carácter informativo para los socios presentes, y la fecha de la nueva reunión será avisada oportunamente.



enJOY PUERTO VARAS



RESTO BAR
KÜTRAL

Todos los jueves
Pizza
50% DCTO OFF

| f | i | ENJOY.CL

enJOY CLUB
CHILE | ARGENTINA | URUGUAY

FEDETUR y asociaciones gremiales de turismo condenan hechos de violencia y llaman a recuperar la paz social

Federación de Empresas de Turismo de Chile, Hoteleros de Chile, Asociación Chilena de Empresas de Turismo (ACHET), Asociación Chilena de Gastronomía (ACHIGA) y diversas entidades asociadas al organismo gremial, calificaron de graves los hechos ocurridos en los últimos días en Chile, en los que se ha atentado contra las personas, y la propiedad pública y privada.

Una fuerte condena a los actos de violencia y vandalismo que se han registrado en los últimos días en distintas regiones del país, realizó la Federación de Empresas de Turismo de Chile (FEDETUR), Hoteleros de Chile, Asociación Chilena de Empresas de Turismo (ACHET), Asociación Chilena de Gastronomía (ACHIGA) y distintas entidades del sector.

El Presidente de FEDETUR, Ricardo Margulis indicó que "como sector nos duele profundamente lo que está ocurriendo en Chile en los últi-

mos días, ya que se ha visto alterado gravemente el espíritu cívico y la paz social en el país".

Margulis agregó que "entendemos plenamente las demandas ciudadanas que plantean muchos chilenos hoy, quienes quieren tener una mejor calidad de vida para ellos y sus familias. Pero la forma de hacerlo es mediante manifestaciones pacíficas, y no a través de acciones violentas que ponen en riesgo la integridad de las personas, la institucionalidad, la infraestructura y el patrimonio".

"Estos son episodios difíciles para Chile y es el momento de reflexionar, de llamar a la calma y de buscar soluciones de fondo que contribuyan a solucionar el escenario actual, manteniendo la unidad y colaboración de todos los sectores de la sociedad", puntualizó el representante gremial.

El personero añadió que "la industria del turismo está disponible para colaborar en lo que permita retomar la normalidad y restablecer la paz social, aspectos tan fundamentales para que el país pueda seguir avanzando y respondiendo a las demandas actuales de la ciudadanía".

Los gremios también pidieron a sus asociados y empresas del sector transmitir tranquilidad a los turistas, haciendo un llamado a la industria a ser flexibles ante eventuales cambios en sus reservas, a mantenerlos informados utilizando canales oficiales de comunicación, sobre trámites, funcionamiento de aeropuertos y carreteras, y que además entreguen recomendaciones para garantizar su integridad y seguridad.

Margulis indicó, que es muy prematuro poder realizar un balance



del impacto que tendrá lo ocurrido en la actividad turística, pero puntualizó que en la medida de lo posible, "es esencial dar continuidad a los distintos servicios turísticos".

"En estos momentos difíciles, debemos sacar lo mejor de lo nuestro, lo que nos caracteriza como sector. Somos una industria amigable y hospitalaria, y en este contexto de inseguridad e incertidumbre, lo que requiere el país es que se recomponga la paz social y el espíritu cívico mediante una actitud colaborativa", argumentó el Presidente de FEDETUR.

El representante de la entidad gremial, finalizó afirmando que el sector, como motor de desarrollo económico y social, tiene un papel relevante que desempeñar en pos de contribuir a superar esta crisis que se ha instalado con inusitada fuerza".

Comisión de Libertad Condicional de Puerto Montt Rechazó El 92% de Solicitudes de Internos

La Comisión de Libertad Condicional de la jurisdicción Puerto Montt, en su segunda sesión del año, acogió hoy -lunes 21 de octubre- las solicitudes presentadas por 5 internos que cumplen condenas en los penales de Castro y Puerto Montt, y rechazó 56, equivalente

al 92% del total de postulaciones revisadas.

La sesión fue encabezada por la ministra de la Corte de Apelaciones de Puerto Montt Ivonne Avendaño Gómez y la integraron los jueces del Tribunal de Juicio Oral en lo Penal de Puerto Montt Patricia Miranda Alvarado y Rosario Cárdenas

Carvajal; y del Juzgado de Garantía Lorena Fresard Briones y Miguel Ángel García Herrera.

Además, participó como relator el juez del Juzgado de Familia de Ancud y actual relator interino de la Corte Rolando Díaz Coloma, y el secretario subrogante del tribunal de alzada, Marcelo Inostroza Salazar, como ministro de fe.

En la ocasión, se revisaron 61 solicitudes y sus respectivas carpetas e informes técnicos elaborados por Gendarmería, correspondientes a 48 internos del Complejo Penitenciario de Puerto Montt, 7 del Centro de Detención Preventiva de Ancud y 6 del CDP de Castro.

De los 5 internos que completarán su pena en el medio libre -equivalente al 8% de los postulantes- 4 corresponden a la unidad penal de Puerto Montt y uno al CDP de Castro. En el caso de los internos de Ancud, no se acogió ninguna de las 7 solicitudes presentadas.

Las personas en libertad condicional quedarán sujetas a la supervisión de Gendarmería y bajo las exigencias que impone el Decreto

Ley N°321.

El Decreto Ley N° 321, modificado por la ley 21.124 -que entró en vigencia el 18 de enero de 2019-, establece como requisitos para postular al beneficio de la libertad condicional, haber cumplido la mitad de la condena y dos tercios en el caso de condenas por delitos graves; presentar una conducta intachable en el establecimiento penal, y contar con un informe de postulación psicosocial elaborado por un equipo profesional del área técnica de Gendarmería, que permita orientar sobre los factores de riesgo de reincidencia y conocer sus posibilidades para reinserirse adecuadamente en la sociedad.

En la sesión del primer semestre de la Comisión de Libertad Condicional de la jurisdicción, realizada el 12 de abril pasado, se aprobaron 17 solicitudes, equivalente al 41% de los 41 postulantes de los centros penitenciarios de Puerto Montt, Ancud y Castro. En tanto, se rechazaron 24 solicitudes (59%).



Miércoles 23 de Octubre de 2019



El pasado sábado en el Barrio Patrimonial se llevó a cabo Plantación en Homenaje a la Tuty

Familiares, vecinos y amigos se reunieron el pasado sábado 19 de octubre para ejecutar uno de los deseos de la querida Tuty (Ruth Igor, fallecida el pasado 17 de septiembre y activo miembro del rescate patrimonial de la ciudad) quien en vez de flores pidió se llevaran plantas a su velorio y

funeral para embellecer la ciudad, las cuales fueron plantadas en el Barrio Patrimonial el pasado fin de semana recordando su famosa frase: "Ser amable no cuesta nada", slogan que tenemos más que nunca tener presente por estos días, para no olvidarnos de tratarnos con amor y respeto.



CrellCapacita
Grupo de Empresas **crell**



OCTUBRE 2019

Curso	Nº Hrs	Fecha Inicio	Fecha Termino	Horarios	Valor P/P
Legislación Laboral y Ley de Subcontratación Vigente	24	26/10	07/12	Sábados. (09:20 a 13:20 hrs.)	\$120.000
Técnicas de Electricidad Elemental en La Industria	16	19/10	16/10	Sábados. (09:20 a 12:20 hrs.)	\$80.000
Técnica de Control de Gestión	20	26/10	30/11	Sábados. (09:00 a 13:00 hrs.)	\$100.000
Técnicas de Administración de Bodega y Control de Inventario	24	26/10	07/12	Sábados. (14:00 a 18:00 hrs.)	\$120.000
Manejo de Planilla de Calculo Excel Intermedio	21	26/10	20/11	Sábados. (09:00 a 13:12 hrs.)	\$105.000
Técnica de Inglés Elemental Comunicacional	20	19/10	14/12	Sábados. (09:15 a 13:00 hrs.)	\$150.000

OTEC Crell Capacita Ltda.

Cursos dirigidos a Empresas Instituciones, Estudiantes y Particulares.

Empresas Consultar por Franquicia Tirbutaria Sence

Contacto
jdiaz@crellcapacita.cl
Cel: 9 77708539

COOPERATIVA REGIONAL ELECTRICA LANGUINAR LTDA.
crell
Luz que crece

**SE NECESITA CONTRATAR
PERSONAL PARA TRABAJAR EN
NOTARIA DE PUERTO VARAS.**

Deseable:

**Técnico Jurídico y
experiencia en notarias.**

Enviar curriculum a:

reclutamentonotariaptovaras@gmail.com

MARQUETERÍA

Patricio Lüttecke

PUERTO VARAS

San Ignacio 1325, Puerto Varas
+569 75288999

Lunes a Viernes : 10:00 a 13:30 / 15:30 a 19:00
Sábado: 10:00 a 13:30

ARRIENDO DEPARTAMENTO

Arriendo departamento de 82mts2, 2 dormitorios, 2 baños, living comedor, estar, amplia cocina y acceso directo a patio. Acceso y servicios básicos independientes. Bodega. Interesados llamar al cel: +569 93233694.

El Heraldo Austral
...nuestro Diario, nuestro Patrimonio
Publique aquí 65-2752766

El Heraldo Austral
...nuestro Diario, nuestro Patrimonio
Publique aquí 65-2752766

EXTRACTO

856

En juicio "Banco del Estado de Chile con Bórquez Soto" Rol C 2656-2018, Juzgado Civil de Puerto Varas, ubicado en Santa Rosa esquina San José, piso 3º, rematará el 8 de noviembre de 2019 a las 11:00 hrs. en el recinto del tribunal, inmueble que se ubica en la ciudad y comuna de Puerto Montt, Pasaje Nuevo Cuatro N°421, que corresponde al Sitio N°11 de la Manzana "K" del Conjunto Habitacional "Villa Manuel Bustos Huerta". El título de dominio se encuentra inscrito a fojas 4463, Número 4584 del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de Puerto Montt del año 2004, a nombre de MAURICIO JAVIER BORQUEZ SOTO. El mínimo de la postura es de \$11.103.593. El precio deberá ser pagado de contado, con vale vista o depósito en la cuenta corriente del Tribunal, dentro de los 5 días hábiles siguientes al remate. Los interesados en tomar parte en la subasta, deberán presentar Vale Vista del Banco Estado de Chile a la orden del tribunal, por el equivalente al 10% del mínimo fijado para iniciar la subasta. Demás antecedentes en la Secretaría del Tribunal. Requirió: Abogado Andrés Amengual Martín, por el ejecutante.

El Secretario.

CRUCIGRAMA # 1002

Por Gastón Fuentes / crucidokus@gmail.com

	Cubras	Callado	Toledo	Cerro temuquense	Islámico	Herramienta	Embutido
Movimiento comunista				Final de compás			
Acido neorramítico			Iconomía			Risotada	
Hortaliza							
Describe							
Choque emocional	Radioisótopo	Acacimient				Pronombre personal	Memorándum
Número primo			Colcha # 26 de enero				
			Mes		... Diaz		
Equipo							
		Famoso flipper					
Minceva gitega							
Patris de Abraham		Utilicen					
Muchacho							
Orificio corporal			Con forma de huevo				

Solución al Crucigrama

O	A	O	O	N	V
L	I	R	I	O	W
S	U	N	E	R	U
E	A	V	A	T	A
R	I	V	E	R	I
E	L	A	P	E	R
M	A	L	O	P	A
X	E	P	A	V	A
L	I	C	A	L	I
P	E	R	E	N	V
L	A	S	I	N	V
I	N	C	I	N	T

La Llave 95.9 F.M *Porque la Música hace bien..*

Pronóstico de la cuenca del Lago Llanquihue

Máxima **16°** / **5°** Mínima

UF: 28.065,35

Año LXVIII

N° 10655

Día 296

Santoral

Sn. Remigio

Telefonos Emergencias

Hospital	131
Bomberos	132
Carabineros	133
Investigaciones	134
Rescate Marítimo	137

Farmacias Turno

PUERTO VARAS FARMACIA IDINI
Walker Martínez 317

LLANQUIHUE PLAZA
Errázuriz N° 410, Fono: 65 2 242736

FRUTILLAR CRUZ VERDE
Carlos Richter N° 200

Miércoles 23 de Octubre de 2019

Cooprinsem Realizó Primer Curso de Inseminación Artificial exclusivo para mujeres



Durante toda la pasada semana, Cooprinsem llevó a cabo el primer Curso de Inseminación Artificial en bovinos, exclusivo para mujeres. La actividad contó con 8 participantes que se dieron cita de manera teórica y práctica en la sala de reuniones del Centro de Laboratorios de la Cooperativa y en los fundos El Ciruelillo en Cancura, Los Hualles, ubicado en Purranque,

y Fundo San German, en el sector Chan Chan, camino a Octay.

El curso tuvo una duración de 32 horas con jornada completa y su objetivo apuntó a que todo el personal que participa en el área productiva y reproductiva del rebaño, refresque su conocimiento en torno a la técnica de inseminación artificial y el manejo del semen, además de ahondar sobre las nuevas tec-

nologías del área reproductiva y la importancia de la detección de celo. Dentro de los tópicos que se reforzaron en estas jornadas, estuvieron los de anatomía reproductiva, almacenamiento y manejo correcto del semen congelado bovino, métodos de detección, descongelación y técnicas de recto vaginal.

Este espacio de aprendizaje estuvo a cargo de Rodrigo Catalán, Jefe Técnico de Inseminadores y Coordinador Técnico en Cursos de Inseminación Artificial de la Cooperativa, quien comentó que “como Cooprinsem, y siguiendo con la senda de ser líder en tecnología e innovación, creamos este tipo de jornadas para perfeccionar por primera vez a las trabajadoras del sector, con el objetivo de tener un punto de inicio que lleve a muy buenos resultados”.

De igual manera, el profesional apuntó a que “la intención fue principalmente mostrarles a ellas, que si bien hace mucho se han incorporado a este rubro, que este es un proceso que ellas perfectamente pueden ejecutar. Por mucho tiempo se había pensado que esto

era una técnica que sólo podían aplicar los varones, asociada esta teoría principalmente porque se pensaba que era un trabajo que requería fuerza o enfrentarse sin miedo a la vaca dentro del proceso. Con el tiempo descubrimos que esto no era tan así. Las mujeres han demostrado ser altamente capaces, con muy buenos resultados y ha quedado en claro en este curso, que han logrado desarrollar este tipo de procedimientos de manera excepcional”.

Finalmente la médica veterinaria, Paulina Jaramillo, comentó que “este perfeccionamiento fue muy importante para este grupo que se formó, ya que nos ayudó a ganar esa confianza para poder desenvolvernos mucho mejor en este rubro y reforzar nuevos conocimientos para ejecutarlos en nuestras labores diarias. Además, es muy necesario tener la oportunidad de poder participar en estas actividades y que Cooprinsem sea un pionero en realizarlas, nos parece excelente, ya que llevamos a terreno todo lo que nos entregan de manera inmediata”.

Servicios públicos del Ministerio del Trabajo Los Lagos se encuentran atendiendo con normalidad

Seremi del Trabajo y Previsión Social de Los Lagos, Fernando Gebhard, destaca el compromiso de los funcionarios del Ministerio en la Región de Los Lagos.

En completa normalidad han funcionado los servicios públicos del Ministerio del Trabajo y Previsión Social de la región.

En el caso del Instituto de Previsión Social, han funcionado las

21 oficinas de atención, además de señalar que tanto la Caja de Compensación Los Héroes como BancoEstado, instituciones en convenio para el pago de las pensiones, han estado operativas al cien por ciento. Con la única salvedad de que



la primera institución ha atendido hasta las 14:00 hrs.

Asimismo, en la jornada de ayer el Instituto de Seguridad Laboral ha tenido atención en horario normal, en las oficinas de Puerto Montt, Osorno y Castro.

En el caso del Servicio Nacional de Capacitación y Empleo, por una parte ha reagendado ceremonias de certificación y actividades comunicacionales organizadas con anterioridad, y el servicio tanto en la oficina regional como provinciales de Chiloé y Osorno, han funcionado en horarios habituales.

La Dirección de Crédito Prendario, por indicaciones de Dirección Nacional, mantuvo apertura de la unidad regional en horario de 10:30 a 13:00 hrs.

Finalmente la Dirección del Trabajo, atendió público de manera regular, destacando el llamado del

Ministro Nicolás Monckeberg a empleadores a ser flexibles con sus trabajadores en los horarios de ingreso y salida dado el contexto que atraviesa el país. Señalando además que los trabajadores que lo deseen, por alguna situación específica, pueden dejar constancia si se presentasen problemas en el traslado, en la página web del servicio www.dt.gob.cl

Para el Seremi Fernando Gebhard, lo anterior es “reflejo del espíritu de los buenos servidores públicos, que hicieron esfuerzos por llegar a tiempo a sus servicios el día de hoy” y agrega que, “cada uno de los directores regionales ha brindado facilidades y viendo caso a caso que cada uno de los funcionarios que se trasladan de otras comunas puedan retirarse con antelación y llegar sin problemas a sus hogares”.



Club Alemán celebró 134 años

El pasado sábado, con una cena para sus socios, el Club Alemán de Puerto celebró 134 años de vida al servicio de la comunidad.



Uwe Perl, Alejandro Opitz, Francisco Schroder, Yalena Niklitscheck, Alejandro Droppelmann y Rudolph Klein



Daniel Haase, Constanza Geissbühler, Silvia Hott, Gerardo Ellis, Marcia Alamos



Alejandro Opitz, Gloria Díaz, Cecilia Cortés, Uwe Perl, Patricia Witttwer y Ricardo Riadi



Víctor Birke, Laura de Birke, Ana María Infante y Roberto Pacheco



Manfredo Felmer (hijo), Tamara Balboa, Manfredo Felmer y Erich Heinz



Francisco Schroder; Sandra Hitschfeld, Verónica Plarre y Rudolph Klein



Aldo Soldano, Roberto Ricke, Angélica Schwerter, Guillermo Palma, Antonieta Smith y Gerardo Stange



Adriana Rehbein, Juanita Munzenmeyer, Rudy Minte y Félix Tampe

VITRINA Comercial

Contrate sus avisos en su diario local

Fono:

65-2752766

ElHeraldoAustral
...nuestro diario, nuestro patrimonio

DR. ALEJANDRO ALVAREZ

Implantología
Rehabilitación Oral



Puerto Varas San Pedro 451
2do piso, Oficina 3 **Fono 65 2 235858**

+56 9 64564158 **Fono 65 2 295757**

www.dr.alvarezimplantes.cl

REPARADORA DE CALZADO "LA MODERNA"

TAPILLAS
SUELAS
CIERRES
PARCHES
PUENTES
TACOS
COSTURAS



TRABAJO GARANTIZADO
POR 56 AÑOS DE EXPERIENCIA
COMO ZAPATERO

HORARIOS: DE LUNES A VIERNES DE 7:30 A 18:30
COLÓN 301 (A UNA CUADRA DE SAN FRANCISCO)
CEL 996781478 / 982757636



Veterinario a Domicilio 24/7 URGENCIAS

Willy Rojas

- Vacunación
- Desparasitación
- Enfermedades en General
- Microchip

Celular: +569 82078167



Colocación
Corte de Cabello
Mechas tendencias
Manicure y Pedicure
Depilación
Maquillaje y Pestañas
Solarium
Novias



Phone - +65 2234226
Email - xgaete@kimika.cl

San Francisco 917
Puerto Varas, Chile

LAVASUR

EMPRESA DE ASEO

Lavado de:

- Autos
- Alfombras
- Tapices
- *Limpieza de Combustión Lenta

FONO:
65 2233170 - 9 83686888
SAN PEDRO 26
PUERTO VARAS



Andrés Bello 304,
Local 1

Fono 65 2511567

Horarios:
Lunes a Sábado de 9 a 22 horas,
domingo de 10 a 14
y de 18 a 22 horas



Necesitas comprar un Regalo?

La mejor variedad
Los mejores precios
La mejor ubicación

NIKY
REGALOS
CON USTED A TODA HORA

ATENCIÓN

Lunes a Viernes de 9 a 19:30 hrs - Sábado de 10 a 18:00 hrs

contacto@nikyregalos.cl Fono/Fax 65 - 2 232008
San Bernardo 420 - Puerto Varas

Contrate sus avisos en su diario local

Fono:

65-2752766

ElHeraldoAustral
...nuestro diario, nuestro patrimonio

Contrate sus avisos en su diario local

Fono:

65-2752766

ElHeraldoAustral
...nuestro diario, nuestro patrimonio

Portal Ernestina
Puerto Varas
García Moreno 255
Cerca del terminal
Cruz del sur



SAN JOSÉ 320 PUERTO VARAS



SANO LOCAL NATURAL
¡YA ABRIMOS!



Lunes a jueves
08.00 a 20.00 hrs
Viernes
08.00 a 21.00 hrs
Sábados
09.00 a 21.00 hrs
Domingos
11.00 a 21.00 hrs



Centro de Arte Molino Machmar

AV GRAMADO 1.100, PUERTO VARAS
MÁS INFORMACIÓN contacto@molinomachmar.cl

2019 oct

EXPOSICIÓN

Homenaje a Pepo



14 DE SEPT AL 30 DE OCTUBRE
Dentre sin gorpeal
1er PISO CAMM / ENTRADA LIBERADA

EXPOSICIÓN



4 AL 24 DE OCTUBRE / ILUSTRASUR
7 Líneas I Muestra Ilustrasur
SALA VISUALES 2º PISO CAMM / ENTRADA LIBERADA

EXPOSICIÓN



4 AL 24 DE OCTUBRE / ILUSTRASUR
Luis Fernando Rojas
3er PISO CAMM / ENTRADA LIBERADA

Feria libre de **ARQUITECTURA**

24 - 30 DE OCTUBRE
Bienal de arquitectura
SALA CAMM / ENTRADA LIBERADA

-1 cine



LA ODISEA de los Giles
Jue 24, Vie 25, SAB 26 | 21:00 hrs
Dom 27, Lun 28 Mar 29 | 20:00 hrs

-1 cine



ALADINO
Dom 27 | 11:30 y 17:00 hrs
ENTRADA GENERAL \$3.000 / CLUB DE AMIGOS Y NIÑOS \$2.000

MAIN PARTNERS



PARTNERS



MEDIA PARTNERS



Soluciones digitales

EL LLANQUIHUE



PATROCINA

